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１） グループワーク ヒアリング振り返り 

３つのグループに分かれ、２回のヒアリングに関する感想を出し合って、共有しました。 

 

① ヒアリングにおける気づきと感想の共有 

 

＜発表＞ 

1 班 

・ 町内会の法人化は、いい考え方ではないか。 

・ ＮＰＯの活動がよくわからない。横のつながりに理解しづらい面があった。ＮＰＯの今後が

課題。 

２班 

・ 市民の人たちに理解いただくために、町内会を活用する必要がある。ただし、協力していた

だけるかどうか不安がある。 

・ ＮＰＯのことがよくわからない。ＮＰＯ法人とそうでないもの、ボランティアの違いなどが

よくわからない。 

３班 

・ ２回のヒアリングで、それぞれの内容はわかったが、それを自治基本条例にどう反映させる

のかというイメージが沸かなかった。 

・ 町内会、ＮＰＯに市からどう補助金がでているのかも、わからない。 

・ 町内会みたいなものをまちづくりの中の最小単位と考えることもできるのではないか。 

 

 

○ ファシリテーターから、ＮＰＯとＮＰＯ法人、ボランティアグループの違いを図解した

上で、説明を受けました。 

 

 

 

 

＜自由意見＞ 

・ 町内会が最小単位というのは、まだ決まった話ではないと思う。町内会に入っていない市民

もいる。 

・ 町内会は、自由意志で出入り自由なので、市民が主体という原点に立たないといけないと思

う。 

・ 主体である市民の定義は、今までの会議の中で、現時点での結論はでている。 

・ 各公民館等で、連区単位でもいいから、広報等でＰＲして、市民のみなさんに意見を聞いて

もらう場を設け、意見をくみ上げたほうがいいと思う。（できるだけ、たくさんの人に） 

 

 


